
优雅城市建设中注入更多东城元素
来自镇街区的市人大代表凝心聚力谋发展献良策

19日上午和20日上午，在市第十七届人民代表大会第二次会议中，第一代表团（东城街道）的代表们在热议《政府工作报告》的
同时，纷纷畅叙发展成果，同绘发展蓝图，共商发展大计，并结合自身实际工作，就城中村改造、社区建设、城区治堵等方面展开热烈
讨论，为推动东城今后发展建设献计献策。

在听取讨论后，市委书记金政希望，东城街道能够当好建设优雅城市的排头兵，加大城市建设的力度，在城市改造和产业结构调
整过程中打造“优雅城市·大美乡村”，提高城市品位，各位代表也要在各项工作中实现更大作为。

现在就让我们一起来听听，在东城街道人大代表们的踊跃发言中，都有哪些“好声音”。

“我还是离不开自己的主题，今天
我想谈一谈城中村改造。”在东城街道
代表团讨论中，塔海经济合作社党支
部书记、市人大代表林红台第一个发
言。林红台介绍，自去年开始，经过前
期动员、拆迁方案设计、拆迁协议签
订、补偿款发放、腾空、拆迁等一系列
工作，目前已经接近尾声。

但在城中村改造过程中，林红台发
现城中村改造办法细则还有一些方面
需要进一步明确。林红台提出，在城中
村改造的过程中，政府还需加大拆违力
度，特别是对整体超建、超高违章的拆

违力度；要加快新增学校建设、公共设
施建设的步伐；城中村改造还可与断头
路改造以及治堵统筹规划等。

在他看来，城中村改造不仅是简
单的拆迁，更能让百姓的居住环境、让
土地的利用效率得到改善提升，让老
百姓的出行更加方便，让居住环境更
加美丽，尤其是在医疗、养老方面，能
为东城后续发展带来较好的支撑。

林红台希望，在拆出的这片土地
上，可以看着产业大厦拔地而起，居民
安居乐业，塔海成为宜商又宜居的都
市新区。

过去的一年，东城街道全力做好

党建引领、经济建设、社会事业、平安

创建、生态建设和重点工程等各项工

作 ，并 呈 现 了 党 员 干 部 认 领“ 六 个

一”、做好“六带头”，打造四条美丽乡

村风景线，以入城口开发建设为契

机，加快推进城中村改造并盘活存量

用地开发等特色亮点工作。

那么，在全新的 2018 年，东城街

道又将朝着怎样的方向大步迈进，创

下更优异成绩？

2018 年，是我市全面推进“全面

奔小康，永康新腾飞”的关键一年，东

城街道将以党的十九大精神为指引，

按照“产业兴旺、生态宜居、乡风文

明、治理有效、生活富裕”20 字方针，

进一步增强政治定力，压实工作责

任，全力落实好乡村振兴战略，积极

打造“靓丽东城、大美乡村”。

美好的事业需要坚定的组织来

带领，新的一年，东城街道将带领街

道党员干部进一步坚定政治自觉，

夯实党建工作基础，继续推进城中

村改造和存量土地盘活，并在此基

础 上 做 活 社 区 、做 美 老 城 、做 精 乡

村，提升城市品位，巩固创卫有效机

制，提升乡村颜值。进一步深化“党

建+美丽乡村”模式，推广大塘王村

成功经验，以老村改造、北三环、南

四环打通等契机，推动“三口塘”（大

塘王村、黄棠村、城塘村）变化，从而

推动整个东城的发展。要突出“一

村一品、一村一韵”主题，争创建精

品村 1 个，创建秀美村 2 个。要积极

开展“三百”（百日攻坚、百日招商、

百日服务）竞赛，力争完成低乱散危

企业整治、省市重点技改及“两化”

融合项目等建设。

延伸阅读 2018年，东城街道将会怎么样？

“通过前期的了解，我市三环线内
目前还有四五百户城中村村民、经济
合作社社员面临着住房困难问题。”东
城街道高镇经济合作社党总支书记、
市人大代表王根红说，就东城而言，多
个经济合作社和行政村都在三环线以
内，由于多种因素的影响，三环线内农
村宅基地问题长期没有得到很好地解
决，有的村（社）长达 20 余年没有进行
过宅基地审批，部分群众住房紧张，不
同程度的存在三代以上同堂居住的情
况，群众反映强烈。

王根红表示，三环线内困难户住
房难题亟需解决，这既是现实的需要，
也是政府为民具体体现。对此，应切
实采取措施，把三环线内农村住房困
难户的问题彻底解决到位，从而推动
经济的健康发展。

王根红建议，解决三环线内农村困
难户住房难题，必须肯于让利，积极扶持，
给予有力的政策支持。同时，必须科学
规划，周密安排，制定切实可行的工作计
划，根据现实情况解决住房困难问题，不
能一蹴而就，必须循序渐进，分步实施。

“你们觉得去年丽州路改造得怎
么样？”在讨论会上，市委书记金政一
抛出这个问题，代表们连声赞好。

“我现在天天上班都开丽州路过，
相比以往顺畅了不少。”钢海集团董事
长、市人大代表胡红兵有感而发，去
年，城区部分道路经过改造，交通确实
畅通了不少，沿路景观也得到了提
升。对于治理城区交通拥堵的问题，
代表们都十分关注。

但是，在日常出行中，胡红兵还发
现，城区很多道路还存在着一些复杂

的路口，很多司机会在路口随意横穿
或者掉头，这些都会造成交通拥堵。

“如果可以将这些路况复杂的路口进
行改造，这样就能够有效缓解拥堵问
题。”胡红兵说，在目前私家车保有量
大幅增多的情况下，政府还应该通过
倡导绿色出行，多措并举，缓解城区拥
堵。

因此，胡红兵建议加强城区交通
配套基础设施建设，完善道路规划以
及信号灯、安全标识和交通安全标线，
给车辆、行人规范统一的指引。

市人大代表应莉是东城街道高镇
社区党委书记、主任，作为“小巷总
理”，社区里的大事小事，她最有发言
权，“现在各个乡镇的美丽乡村建设火
热，社区作为市区的基层组织，也要从
点到面，打扮得更精致，更优雅”。作
为城市社区的当家人，她的目光所到
之处，心里所想之处，都是如何加强社
区建设，让辖区居民更有归属感。

高镇社区的辖区是我市最繁华的
商业区，“六小”行业整治、“五水共
治”、环境综合整治等各项工作都是城
区主战场，但由于目前社区区域规划

以及部门未形成合力、社区工作人员
少、经费紧张等实际问题，导致工作开
展有些不顺畅。加强和创新社区管理
服务体制，已成为构建现代化和谐社
区的迫切需要。

应莉建议，加强社区党建引领、队
伍建设，不断提高社区干部的整体素
质；融合辖区内各部门的力量，创新社
区服务机制；按照民办公助、公办民
营、股份制等办法, 使社区服务向社
会化、产业化、网络化、实体化方向发
展，让社区成为城区居民心中有归属
的家。
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“在两会召开之前，我们完成了
龙川东路工程的政策处理工作，攻克
了阻碍城市发展的难题，给市委市政
府、百姓都交上了一份满意的答卷。”
东城街道党工委书记、市人大代表徐
明岳说。但其实，这只是过去一年，
东城干事创业的一部分。

“创新村社干部‘六个一’认领清
单制度，去年共列出清单 926 项，已完
成 907 项工作。全街道 13 个劣Ⅴ类
小微水体已全部完成整治销号。完
成拆违 337 宗，共计 288659 平方米，
拆违完成率 106.9％。完成 D 级危房
治理 469 户，治理完成率 100%。”在
谈到 2017 年主要特色工作时，徐明岳

用一组组数据，有力地印证了这一年
的成效。

干事创业，关键在人。面对新一年
的工作，在徐明岳心中，用城市理念做活
社区、做美老城、做精乡村的声音十分强
烈，“如何引进大城市的管理理念，让城
市换上新颜，这就是我一直在思考的问
题。此外，要发展，就需要一个干事创
业、清爽洁净的环境氛围，城中村改造、
垃圾分类、美丽乡村建设、南四环工程、
北三环工程等各项重点工作都离不开

‘党建+’的引领。”徐明岳表示，将带领
街道党员干部进一步坚定政治自觉，夯
实党建工作基础，打造一批勇于担当、敢
于干事的东城铁军。

关键词：干事创业

徐明岳：做活社区 做美老城 做精乡村

“2018年，希望在我市建设成为优
雅城市的过程中，注入更多东城元素。”
东城街道办事处主任、市人大代表周秋
旭用一句话表明了今后工作的方向与
决心。周秋旭表示，东城街道作为我市
政治、经济、文化、金融的中心，必定要
以更高的目标，更高的要求，更实的举
措加快经济发展，全力争当排头兵。在
整治低散乱危企业，加快小微园区建
设，纵深推进“治危拆违”，推进南四环、
北三环等重点工程建设中勇担当、敢作
为。

周秋旭说，东城街道地处主城区，
开发建设较早，2018年，将紧紧抓住城
市有机更新的大好机会，加快推进城中

村改造步伐，推进塔海、东库、田宅、黄
棠、城塘等区块的改造，提升我市东、北
入城口的颜值。优雅城市的另一方面，
则是社区管理，在今后的工作中，将进一
步发挥社区职能作用，做活社区，提升居
民生活质量和获得感。

当前，东城街道作为城区核心区块，
其发展站在了一个持续更新的起点，开
好局起好步格外重要。在新鲜出炉的
2018十大重点工程及民生实事中，东城
街道责任重、任务多，周秋旭认为，做好城
市工作要树立系统思维，从构成城市诸
多要素、结构、功能等方面入手，统筹推进
各方面工作，她说：“2018年，势必通过我
们的奋斗，让百姓过得更幸福。”

关键词：优雅城市

周秋旭：通过我们的奋斗，让百姓过得更幸福

□记者 胡颖
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